

appel à votre coquetterie, songez que, de tous, c'est celui qui vous va le mieux. Souriez, le sourire c'est la nature en permission. Riez, le rire c'est la nature en vacances.

Riez, même en classe. Il y a, même en classe, du temps pour tout ; et je connais assez vos maîtres pour savoir qu'ils ont le travail facile, l'enseignement gai, parce qu'ils sont assez forts pour que l'un et l'autre ne leur coûtent rien. Nous vous les faisons comme cela. Que celui qui n'a jamais ri nous jette la première pierre.

Il y a eu un fondateur d'une de nos trois Républiques qui disait, très vieux : « Il faut prendre tout au sérieux et rien au tragique ». C'était une parole profonde, Faites toujours ainsi.

Je passe une partie de ma vie à analyser des tragédies et des comédies. Au fond, je ne les aime ni les unes ni les autres. Je ne les aime qu'esthétiquement. La tragédie fait pleurer et la comédie fait rire des hommes. Il ne faut pleurer ni rire tristement. Il faut rire comme si le rire était un signe de gaieté.

Je vous souhaite une gaieté joyeuse. Elle est agréable à Dieu, aux hommes et à soi-même. On ne sait pas combien de devoirs on accomplit en riant aux éclats. Je crois bien que toute la morale est dans la gaieté.

Je vous vois tout-à-fait en train de pratiquer cette morale recommandable. Cela m'avertit que je n'ai pas besoin de vous donner plus longtemps des conseils.

CLOTURE DU JUBILE

DANS le diocèse de Montréal le jubilé se terminera le 3 novembre prochain.

Pour marquer la fin de ce temps de grâces et de pardon, par ordonnance de Mgr l'archevêque il y aura ce soir-là, avant l'*Angelus*, sonnerie des cloches de toutes les églises paroissiales et de toutes les chapelles publiques, pendant un quart d'heure.